

LA VANGUARDIA

PERIODICO SOCIALISTA CIENTIFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCION ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: " año..... " 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1398—VICTORIA—1398

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

AVISO IMPORTANTE

Necesitando garantizar por medio de un contrato la permanencia en un mismo local, y no habiéndolo podido conseguir en la casa número 478 de la calle de Entre Ríos, el Centro Socialista Obrero ha contratado los amplios salones del piso bajo del Teatro Victoria—calle Victoria 1398—donde quedan instaladas las Sociedades siguientes:

Comité Central del Partido Socialista, Centro Socialista Obrero, Centro Socialista Universitario, Asociación Tipográfica y de las Artes similares, Herreros mecánicos y anexos, Carpinteros y anexos, Toneleros y Hojalateros gasistas y anexos.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se aviso a los socios que esta noche tendrá lugar la asamblea general ordinaria mensual.

Orden del día

- 1º Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2º Correspondencia.
- 3º Nomenclamiento de un revisador de cuentas y un redactor para LA VANGUARDIA.
- 4º Balance.
- 5º Proyecto de reforma de la Carta Orgánica.
- 6º Asuntos varios.

LA MILICIA NEGRA contra el socialismo

V

Vamos a continuar, proponiéndonos concluir pronto: para no cansar a los lectores, la polémica con el organillo frauluno, eco e intérprete del Padre Grote y de la Santa Madre Iglesia.

Probado que los socialistas no quieren sólo comer y engordar, añadiremos que cuando en folletos, periódicos ó discursos, hablamos de «condiciones de existencia», no nos referimos exclusivamente al alimento que necesita el estómago, sino también, y muy principalmente, a las demás exigencias morales y materiales de la vida civilizada: habitación higiénica, reposo más higiénico aún, instrucción, ecétera etc.

La falta de estos elementos de vida, unida a la escasez del pan que reciben los trabajadores y a la dificultad de encontrarlo, significa enfermedades, postración física y moral, ignorancia, empujamiento, —y como corolario, crímenes, traiciones, lucha sangrienta muchas veces entre los que sufren y los gozan.

Crean los clericales que estos males, cuya existencia ellos mismos constatan, desaparecerán inculcando el espíritu de resignación a los desheredados, y a los ricos el sentimiento de la caridad.

Y como consecuencia de esto, establecen que «no es la mala organización de la sociedad la causa de que los hombres sean ambiciosos, egoístas, malvados, etc.» sino viceversa: son éstos, con sus defectos y vicios, los causantes de que la sociedad sea mala.

Antes de refutar esta aserción, conviene de jar sentado que, el ideal de la bondad suma, para los católicos, es en los pobres (trabajadores), soportar pacientemente todas las miserias, y en los ricos (burgueses) dar limosna a los que, antes les enriquecieron... y atender a las necesidades de la Iglesia.

Aquí nos saldrá al paso toda una manada de frailes y sacristanes, gritando escandalizados, que ellos quieren el bien del prójimo como a sí mismos y que «se compadecen de los desgraciados»...

Palabrería, nada más que palabrería misticadoral

¿Porqué no dan ejemplo de esa filantropía de destinando al socorro de los obreros inválidos los millones que hoy se gastan en velas y en la conservación y construcción de iglesias, inmensas casas donde figurones de yeso ó barro ocupan el lugar necesario a la gente obrera que ocupa inmundos y estrechos conventillos?

El dinero que gasta la Iglesia con sus ridículas pantomimas carnavalescas, proviene de los trabajadores, á quienes se lo arrebató el gobierno, en forma de impuestos para mantener el presupuesto de cultos; ó á título de supervalla (trabajo no pagado). los patrones que hacen donaciones al clero.

No se robe a la clase obrera, y maldito si necesitará de la humillante caridad católica ó burguesa!

Muy difícil se hace discutir con los clericales, que por nada se apean del burro de la metafisiquería, involucrando las cosas más sencillas y desfigurando hechos concretos y concluyentes.

Sin embargo, como solo tenemos la intención de dar á conocer a los trabajadores las miras estrechas y las pobres ideas de los clericales, poco importa que nuestros adversarios se vayan por los cerros de Ubeda.

Sería necesario establecer un tipo de perfección humana, para decidir si alcanzado éste podría tornarse buena la mala sociedad actual. Según los clericales, el catolicismo, la observancia de sus dogmas haría buenos a los hombres, y por tanto a la sociedad. Pero, ¿cómo es, entonces, que entre los mismos que enseñan esos dogmas y viven para rendirles culto, entre los religiosos de todas clases (curas, frailes, obispos, cardenales y papas), son tan frecuentes las ambiciones, los egoísmos, y hasta los crímenes más horrendos?

Para nosotros, el caso es harto explicable. La sociedad en que viven los ministros y los gobernadores de la Iglesia, es perversa y los pervierte, como pervierte a los demás hombres. Una sociedad que establece profundas é injustas divisiones entre sus miembros, dejando librada al acaso la existencia de éstos cuando no les garantiza el derecho al trabajo; una sociedad que no premia el mérito ó la capacidad, sino la audacia y la adulación, y sume á unos en la miseria, mientras otros se ahogan en riquezas, ni es perfecta, ni puede menos que engendrar el descontento y la guerra entre los privilegiados y los preteridos, entre los que se sienten aguijoneados por las necesidades no satisfechas y los que poseen, sin usarlos y sin haberlos creado, los medios de satisfacerlas.

Si quisieramos precisar hasta que punto las condiciones del medio ambiente social hacen malos a los individuos, deberíamos emplear un espacio de que no disponemos hoy. Lo dejamos pues, para la semana próxima.

La propaganda por el arte

Como resultado de la evolución humana en su conjunto, el socialismo, doctrina económica, programa político, sistema filosófico, base de una nueva moral, tiene que manifestar su influencia en todos los actos del que realmente lo comprende y lo siente. Y donde los que lo comprenden y lo sienten ya son muchos tiende á dirigir todos los actos de su vida colectiva.

Es lo que sucede en Bélgica, donde los socialistas forman un poderoso partido, tienen grandes sociedades cooperativas, forman entre ellas federaciones de socorros mutuos, se ocupan de la enseñanza elemental y superior, y se asocian con fines de arte.

En este último terreno acaban de obtener un señalado triunfo. En la segunda sección

del concurso coral de Dinant, el grupo coral, socialista *L'Echo du Peuple* (El Eco del Pueblo) ha obtenido el primer premio por unanimidad. El Eco del Pueblo es la sección coral de la gran sociedad cooperativa y política *La Maison du Peuple* (La casa del Pueblo) de Bruselas. Su triunfo es doblemente honroso para el Partido, porque no solo los ejecutantes eran socialistas, sino tambien el autor de la composición cantada *L'Orage* (La Tempestad), obra del ciudadano Enrique Weyts director del Eco.

Este triunfo ha sido muy celebrado. El sábado 29 de Junio por la noche el grupo *L'Echo du Peuple* llegaba á Bruselas y era esperado en la estación del Norte por un gran número de clubs socialistas. Entre estos figuraban el círculo dramático flamenco *Toekomst* (El Porvenir), y la gran banda Armonía del Pueblo, también de la *Maison du Peuple*. Todos los grupos con sus banderas rojas desplegadas, diferentes bandas de música, ramos, de flores, antorchas y luces de colores formaron una manifestación del más bonito efecto. Pero lo más hermoso en ella era el entusiasmo y la significación. Los himnos de libertad y de fraternidad, al mismo tiempo que de protesta y de lucha, la Marsellesa y la Internacional, animaron la marcha en todo el camino, cantados con el sentimiento y la expresión que solo pueden tener los coros espontáneos y populares. Por un momento, sin embargo, silbidos y ruidos destemplados de toda clase se sobrepusieron á la música. Al pasar por la plaza Brouckère, en una instalación de avisos por proyecciones luminosas, apareció la efigie Leopoldo el rey de los belgas. Inmediatamente los belgas que formaban la columna dieron las muestras más evidentes del poco respeto que tienen por su Majestad.

En todas partes los hombres más representativos del arte comparten los ideales del pueblo. No es necesario, pues, contradecir á los bárbaros que temen del socialismo la ruina de todo arte.

Otra es la función de los grupos socialistas musicales. En todo lo que requiere altura de sentimientos y esfuerzo combinado inteligente los socialistas deben sobresalir, so pena de no merecer serlo. Sus bandas de música, sus coros, tienen, pues, que ser sobresalientes.

Y qué poderoso medio de propaganda es la música! Cuantos almas que un razonamiento deja indiferentes serán arrastradas por un himno armonioso!

Aprendamos á emplear en bien de nuestra gran causa, la música, que la Iglesia y el patrioterismo tan sabiamente emplean para perpetuar el reinado de la superstición y del odio.

J. B. J.

NOTAS

El domingo último hemos tenido el gusto de oír predicar al padre Grote en su posada de la calle Santa-Fé.

Y hemos salido de una duda que teníamos pues desde ahora, ó mejor dicho, desde que empezó á perorar, sabemos que el leader del clericalismo-socialistimisticante, no sabe nada de socialismo.

La prueba?

La prueba no necesitamos darla en letras de molde á los lectores de LA VANGUARDIA, puesto que, si no se vuelven atrás los Sres Grote y Enrique de *La Defensa*, podrán oír todos perfectamente lo que de las teorías socialistas piensan esos Sres. en un *meeting* de controversia, á que hemos sido desafiados por ellos, siempre que no insultáramos.

Por lo visto se han creído los católicos que somos como ellos amigos de injuriar al prójimo con frases tan lindas como la de *perro julio* proverbial en toda la cristiandad.

Pero no nos apartemos de la cuestión.

En el Círculo Obrero fuimos desafiados á controvertir. Aceptamos en el acto y ahora públicamente ratificamos nuestra aceptación

esperando se sirvan indicarnos DIA HORA Y LOCAL.

Por de pronto les garantizamos la mayor moderación por nuestra parte y por la de nuestros compañeros.

Para mayor seguridad nos comprometemos á que de nuestros correligionarios no salga ni la mas mínima protesta en contra lo que diga el representante de los católicos.

Conque, ya saben que estamos á su disposición y esperando la respuesta.

Mientras el jefe de policía de la provincia corre de un lado á otro sorprendiendo tabeadas y cuereadas que es un gusto, el juego elegante y las riñas de gallos, proporcionan ratos de solaz á los sosegados vecinos de La Plata.

Duro y parejo Sr. Lozano; meta Vd, preso al paisano amigo de *tabear* y *cuerear*, un vacuno, pero no se meta con los jueces que matan, ni con los que *parah* un gallo con ugos cuantos miles de pesos.

Varios miembros de la sociedad protectora de animales, nos han manifestado su disgusto por el abuso que bajo el título de «Cocheros presos» hemos publicado en nuestro número anterior.

En vista de esto, hemos inquirido lo que pudiera haber de falso en esa noticia, y el resultado obtenido es el siguiente:

Los cocheros presos eran siete.

El motivo de la detención, según les comunicaron en las comisarias, era por llevar enganchados á los coches del tramway animales lastimados.

Por este delito se les exigía una multa, que tuvieron que pagar con prisión en la carcel.

Ahora bien, comprendemos que la Sociedad protectora de animales no es directamente responsable de la aprehensión de esos cocheros, pero debe comprender tambien la Sociedad protectora de animales, que es muy triste el que los cocheros de tramway, sujetos á un mísero jornal de 2 pesos, á cambio de 11 horas de trabajo, ingresen en una prisión por guiar unos caballos lastimados, cosa á que demasiado sabe todo el mundo, no se pueden oponer.

Que los cocheros han sido castigados por ese delito es muy cierto, y si la Sociedad protectora no tiene la culpa, y no quiere que nadie la recrimine con más ó menos dureza debe procurar que la Policía castigue á las empresas, únicas responsables de esos hechos.

Sinó, lo lógico es, que todo aquel que se entere de la prisión de un cochero, lamente el que la protección de los animales acarree perjuicios á los obreros, víctimas, tanto como los caballos, de la explotación burguesa.

Criminalología—Ha dispuesto el Gobierno suscribirse á 100 ejemplares de la obra del Dr. Dellepiane titulada «El idioma del delito» al precio de 5 50 pesos cada tomo con objeto de repartirlo en las comisarias de la ciudad.

¿Para que quiere el Gobierno que los agentes sepan el *caló* ó el *lunfarlo*?

¿No sería mejor que diesen á los vijilantes y comisarios un manual de educación?

Porque todos los días presenciamos escenas repugnantes por parte de la policía que se ha empeñado en hacerse mas odiosa á fuerza de golpear en medio de la calle á cualquier transeunte que comete una pequeña falta, ó que no la cometa y al vijilante se le antoja sucedirle unos sablazos.

Comprendéjamos que repartiera el Gobierno unos tratados de francés, inglés italiano, ó alemán, para que la policía pudiera servir en esta cosmopolita ciudad á los extranjeros en esas mil cuestiones que á cada paso se suscitan, pero tratado del *idioma del delito*, que seguramente no servirán para evitar ni los robos, ni los crímenes que diariamente se cometen.

Transcribimos del Madrid Gaceta el precioso y oportuno soneto siguiente:

PAZ TONTA

Por si un trozo de suelo es tuyo ó mío, viven los hombres en constante guerra, y se persiguen en la abrupta sierra, y traga el mar navio tras navio. Odio salvaje, criminal, impio, en círculo de hierro nos encierra, y al disputarnos con tesón la tierra, se queda el campo estéril y baldío.

Patriotismo, valor, gloria, hidalguía, todo el vocabulario *incandescente* podrá ser falsead y tontería. En cuanto salga de su error la gente... *pero anda y que protesten cualquier día los millones de muertos tontamente!*

SINESIO DELGADO

La táctica anárquica

Para algunos es incomprensible la hostilidad que manifiestan los anarquistas contra las sociedades obreras de resistencia, la jornada de ocho horas y otras reformas y medios conducentes á la emancipación del proletariado. Les parece un verdadero absurdo en hostilidad en hombres que luchan en favor de la clase trabajadora, y deducen de ahí que los anarquistas, al obrar así se ponen en desacuerdo con sus principios, que no son consecuentes con sus teorías.

Es un error.

Los anarquistas (nos referimos á los que lo son en realidad, no ya á los que combaten las asociaciones socialistas por autoritarias) y acatan, como si tal cosa, los reglamentos de otras sociedades y la autoridad del presidente, secretario, etc., que á veces suelen representar ellos con una desenvoltura y una fruición verdaderamente encantadoras. Los anarquistas auténticos, decimos, son lógicos hasta la exageración y no se apartan, con dicha actitud, ni un ápice de sus teorías.

En efecto, ellos parten del principio que cuanto más oprimido y miserable sea el obrero, tanto más predisposto se hallará á rebelarse, contra la causa de su opresión y su miseria. Por consiguiente, guerra á las sociedades de resistencia, que pueden servirle de medio para mejorar su situación; guerra á la jornada de ocho horas que, si llegara á implantarse, traería un bienestar general para la clase obrera, al acortar la jornada de trabajo y reducir el ejército de desocupados; y guerra, por tanto á cuanta reforma se trate de implantar en beneficio del trabajador.

Para los anarquistas de buena ley, todo lo que tienda áminorar los males que pesan sobre el proletariado es, no solo tiempo perdido, sino contraproducente, porque amortigua en los trabajadores el impulso á la rebelión, que de otro modo tendrían.

En los Estados Unidos

Últimas formas de la competencia. Efecto conduce al monopolio.—Formación de los trusts.—Historia del Standard Oil Trust. Otros monopolios.

Un carnicero de Tyrone, localidad del estado de Pensilvania, compraba sus reses en las chacras de los alrededores, cuando Arman y C., por medio de uno de sus agentes, le ofrecieron proveerlos ellos, amenazándolo al mismo tiempo, si no aceptaba, con arruinarlo. Así sucedió. La gran casa de Chicago se puso á vender carne á 4 centavos la libra, y el viejo carnicero de Tyrone tuvo que cerrar su negocio. Informe de la oficina de estadística industrial del estado de Pensilvania—1889. ¿Cuántos otros habian corrido la misma suerte?

Entre Nueva York y Filadelfia, dos grandes ciudades muy próximas, la comunicación telegráfica está en manos de la Western Union Telegraph, cuyas líneas se extienden por todos los Estados Unidos. Dos ó tres empresas que han querido establecer entre esas ciudades una nueva línea han sufrido un fracaso inmediato, porque la antigua línea se ha puesto en seguida á hacer los telegramas casi de balde.

Cuando la competencia toma estas formas, está ya cerca de su término. El desarrollo de algunas empresas ha sido tan grande, que estas no solo dificultan la vida de las peque-

Como se ve, no es por falta de lógica que pecan en este caso los anarquistas. Si los resultados no corresponden en la práctica á lo que ellos esperan de su conducta, el error consiste, no ya en las deducciones de su principio, que son rigurosamente exactas, sino en el principio mismo, que es falso.

En efecto, si fuese cierto que cuanto más oprimido y miserable se halla el trabajador, tanto más predisposto se encuentra á rebelarse, los obreros de los peores oficios, los que perciben menor salario y tienen una tarea más pesada, en una palabra, los que son víctimas de una opresión más dura, serian los primeros en levantarse para combatirla. Sin embargo, es justamente lo contrario lo que sucede.

En los países en que es más larga la jornada de trabajo y más exiguo el salario, el movimiento obrero es insignificante ó completamente nulo, como en China, que es el país donde la explotación capitalista se ejerce con mayor salvajismo y brutalidad. En cambio, en las naciones en que el obrero goza de una situación relativamente mejor, dicho movimiento asume grandes proporciones y ha llegado á ser un serio peligro para las clases dominantes.

Lo mismo puede decirse de los diferentes gremios de cada país, esto es: á más larga jornada de trabajo y menor salario, menos resistencia en el trabajador contra la causa de su opresión y su miseria.

Tenemos el ejemplo á la vista. En Buenos Aires, donde el obrero se halla en situación mejor que en las provincias, han surgido como por encanto un gran número de sociedades gremiales que, si no han hecho más, han logrado por lo menos, levantar y difundir el espíritu de clase y solidaridad entre los trabajadores. ¿Han hecho, ni con mucho, algo parecido los peones de los yerbales de Misiones ó de los ingenios de azúcar de Tucumán?

Pero, ¿a qué seguir?

¿Cómo se puede pretender que adquiera la conciencia de su derecho y de su fuerza el hombre que extenuado por un trabajo excesivo, no tiene ni siquiera el tiempo y la alimentación suficientes para recuperar las fuerzas en su cotidiana tarea? Que puede esperarse del hombre que, colocado en una situación peor que la bestia de carga, ha llegado á hacer del trabajo el único fin de su vida?

Explíquesele lo que se quiera: no comprenderá. Solo se podrá esperar de él un acto ciego é insensat; nunca una acción iluminada y consciente.

Por eso los socialistas, en vez de trabajar por disolver las sociedades obreras, hacen lo posible por fundarlas y engrandecerlas y lejos de desear que el obrero sea tiranizado y explotado aún más de lo que es hoy, se esfuerzan por mejorar su situación, luchando sin descanso por la implantación de la jornada

de ocho horas y demás reformas expuestas en su programa mínimo. Que esas reformas no emanciparán completamente al proletariado? Lo sabemos. Pero sabemos también que la emancipación completa no se logrará de un día para otro y que por algo hay que empezar. Entre tanto, vamos andando.

En efecto, si fuese cierto que cuanto más oprimido y miserable se halla el trabajador, tanto más predisposto se encuentra á rebelarse, los obreros de los peores oficios, los que perciben menor salario y tienen una tarea más pesada, en una palabra, los que son víctimas de una opresión más dura, serian los primeros en levantarse para combatirla. Sin embargo, es justamente lo contrario lo que sucede.

En los países en que es más larga la jornada de trabajo y más exiguo el salario, el movimiento obrero es insignificante ó completamente nulo, como en China, que es el país donde la explotación capitalista se ejerce con mayor salvajismo y brutalidad. En cambio, en las naciones en que el obrero goza de una situación relativamente mejor, dicho movimiento asume grandes proporciones y ha llegado á ser un serio peligro para las clases dominantes.

Lo mismo puede decirse de los diferentes gremios de cada país, esto es: á más larga jornada de trabajo y menor salario, menos resistencia en el trabajador contra la causa de su opresión y su miseria.

Tenemos el ejemplo á la vista. En Buenos Aires, donde el obrero se halla en situación mejor que en las provincias, han surgido como por encanto un gran número de sociedades gremiales que, si no han hecho más, han logrado por lo menos, levantar y difundir el espíritu de clase y solidaridad entre los trabajadores. ¿Han hecho, ni con mucho, algo parecido los peones de los yerbales de Misiones ó de los ingenios de azúcar de Tucumán?

Pero, ¿a qué seguir?

¿Cómo se puede pretender que adquiera la conciencia de su derecho y de su fuerza el hombre que extenuado por un trabajo excesivo, no tiene ni siquiera el tiempo y la alimentación suficientes para recuperar las fuerzas en su cotidiana tarea? Que puede esperarse del hombre que, colocado en una situación peor que la bestia de carga, ha llegado á hacer del trabajo el único fin de su vida?

de ocho horas y demás reformas expuestas en su programa mínimo.

Que esas reformas no emanciparán completamente al proletariado? Lo sabemos. Pero sabemos también que la emancipación completa no se logrará de un día para otro y que por algo hay que empezar. Entre tanto, vamos andando.

La revolución moderna

III

Para que las masas lleguen á comprender lo que es preciso hacer, es necesario un trabajo largo y perseverante que estamos llevando á cabo con un éxito, que ya inspira las mayores inquietudes á nuestros enemigos.

Esta masa es compuesta de los miles de electores que acuden á las urnas, y de los hombres y mujeres que vienen detrás de aquellos y que no votan. De esta masa se forma el ejército proletario. En Alemania esta masa representa ya más de un cuarto de los votos; los triunfos en las elecciones legislativas del parlamento y en las dietas de los diferentes estados que constituyen el imperio, así como en las elecciones comunales y de prud-hombres, demuestran que su importancia numérica va en aumento.

Su desarrollo es tan espontáneo, tan constante y sin interrupciones y llano, que parece una evolución natural. Los esfuerzos hechos por los gobiernos con objeto de ponerle trabas y contrarrestarlo, han sido impotentes.

Si el movimiento electoral sigue su corriente natural, es muy probable que á fines del siglo, el socialismo habrá conquistado la mayor parte de las clases medias de la sociedad, y su potencia será tal, que todos los poderes tendrán que sucumbir, quieran ó no, á su esfuerzo.

La misión del socialismo, es favorecer en lo posible este movimiento ascensional, para poder derrocar el sistema de gobierno que existe hoy.

Para paralizar este movimiento, no hay sino un solo medio; sostener una colisión con la fuerza armada; hacer que sufra el pueblo una sangría como la que sufrió en París en el año 1871.

Así se retardaría el triunfo, pero de todos modos, el socialismo llegaría á triunfar, porque no serian suficientes todos los fusiles de Europa y America, para destruir un partido cuyos elementos se cuentan por millones.

Nosotros los revolucionarios, los agitadores, hemos obtenido nuestros mayores triunfos, más bien con los medios legales, que con la violencia; mientras que los partidos del orden, como ellos mismos se llaman, se pierden empleando los medios legales que ellos mismos han creado. Ellos gritan desesperadamente con Odilon Barrot: la legalidad nos mata.

100.000 \$, bajo el título de *The Standard Oil Company*. Hasta 1870 el progreso de la compañía fué relativamente lento. Empezó comprando acciones de otras corporaciones ya existentes, estableciendo agencias para la venta de sus productos en diferentes Estados, y haciendo reconocer estas como sociedades anónimas para la refinación de petróleo. Pronto hubo en varias ciudades una *Standard Oil Company*, que trabajaban todas de acuerdo. En 1872 los accionistas de las compañías *Standard* de Cleveland, Pittsburg, y Filadelfia, organizaron otra corporación llamada *South Improvement Company*. (Compañía de Fomento del Sud.)

Esta corporación que en realidad no era más que las compañías *Standard* reunidas aunque no lo era del punto de vista legal al pronto hizo con los principales ferrocarriles que cruzaban la región del petróleo el siguiente arreglo: la compañía se obligaba á hacer transportar todos sus productos por esos ferrocarriles; y en cambio estos se obligaban á transportar los productos de la compañía, con una fuerte rebaja igual sobre el flete de todo el petróleo que transportaran, perteneciente á otra compañía. En cierta localidad, por ejemplo, los ferrocarriles, debían cobrar á los cargadores de petróleo un flete de 1,50 \$ por barril, y pagar á la compañía de Fomento del sud 1,06 \$ por barril transportado, fuera ella ó no la cargadora del petróleo; de manera que mientras los accionistas de las compañías *Standard* asociadas solo pagaban en realidad un flete de 44 centavos por barril, sus competidores pagaban 1,50 \$, y de estos 1,06 \$ pasaban á la caja de los primeros. Con

Por el contrario, nosotros los socialistas hallamos en ella nuevas fuerzas y nuevos bríos.

De manera que si nosotros no somos tan necios que bajamos á la calle para hacer el gusto á los partidos burgueses, no les quedará más remedio, á ellos, que destruir esa misma legalidad, que debía asegurarles la dominación sobre las demás clases sociales.

La legalidad nos mata, dirá el burgés; es necesario, pites, salvarse, cueste lo que cueste.

En efecto, las clases dirigentes preparan leyes *anti-subversivas*. Ellos son los que están en camino de subvertirlo todo.

Los que hoy son los enemigos encarnizados de la propaganda *subversiva* ¿no son aquellos mismos que todo lo han revolucionado en Alemania?

No son los socialistas seguramente, los que han promovido la guerra civil en 1836, los que han echado al rey de Hannover, al príncipe de Hesse, al duque de Massan, y anexado sus reinos á la Prusia.

Aquellos que han derrocado la Confederación Alemana y tres coronas de derecho divino, son las que nos combaten, los adoradores á Bismarck.

Esas leyes que deben agravar las exitentes, no harán proporcionar una nueva prueba de la importancia de la burguesía. No se puede atacar al partido socialista, sino violando la ley.

M. Rössler, el Purócrata prusiano y Boganstlan general prusiano, han trazado á las clases dirigentes, el camino á seguir para obligar á la lucha, á los obreros que refusan salir á la calle. Hay que violar la constitución, establecer la dictadura y volver el absolutismo; la voluntad del rey debe ser ley suprema.

Ese es el consejo que han dado.

Sin embargo, no se debe olvidar que el Imperio de Alemania, así como los pequeños Estados que lo componen, tienen por base un contrato primeramente entre los príncipes y después entre cada uno de ellos y sus pueblos. Si una de las partes rompe el contrato, la otra parte queda libre de toda obligación.

De todos modos, nada pueden conseguir. La historia nos presenta un gran ejemplo.

Hace próximamente 16 siglos, se agitaba un partido subversivo, muy peligroso, en el imperio Romano. Minaba la religión al mismo tiempo que las bases esenciales del estado; no admitía que la voluntad del Emperador fuera ley suprema, no tenía patria, era internacional, se hallaba en todas partes, desde el Asia á la Galia y remontaba todas las fronteras.

Durante mucho tiempo, ese partido trabajó en la sombra pero en cuanto se creyó bastante fuerte, siguió su obra á la luz del día. El partido subversivo, conocido con el nombre de Cristiano, estaba también representado en el ejército. Legiones enteras eran cristianas.

Cuando recibían orden de rendir los hono-

semejantes medios, pronto las compañías *Standard* dominaron á sus adversarios, y después de haber comprado, arrendado ó arruinado 74 refinarias solo en Pensilvania, llegaron á tener el monopolio del ramo.

Muchos son los otros ramos de la producción que están ya en los Estados Unidos bajo un régimen de monopolio. La tendencia de las grandes empresas á consolidarse se hace efectiva en todo el campo de la industria. Hay un *trust* del azúcar, que en 1888 controlaba el 80 % de las refinarias, y el 65 por % del azúcar consumida en los Estados Unidos. Hay un *trust* del whisky, otro del aceite de algodón, otro del aceite de lino, otro de los cueros, otro del lienzo de algodón, y otros muchos de menor importancia.

Las grandes fábricas de tejidos, están muy vinculadas, lo mismo que, las grandes usinas de hierro.

Las compañías mineras están organizándose en grandes combinaciones.

Casi todos los elaboradores de granos pertenecen á un sindicato.

La provisión de agua y de gas de las principales ciudades está entregada á empresas particulares muchas de ellas combinadas entre sí. En los ferrocarriles, la consolidación está adelantando muy rápidamente.

El servicio telegráfico está en su absoluta monopolización por la *Western Union Telegraph*. De las 210.000 millas de líneas telegráficas existentes en 1894, 190.000 pertenecían á esta empresa.

El servicio telefónico es la propiedad exclusiva de la *American Bell Telephone Company*.

JUAN B. JUSTO.

Desde el 1 de agosto la Redacción y Administración de "La Vanguardia" han quedado instaladas en el local calle Victoria 1398

res en las ceremonias de la iglesia nacional pagana, llegaba su audacia, hasta ornar sus casquetes, con emblemas característicos, con cruces; á pesar de las prohibiciones de entonces.

El emperador Decleciano, no podía tolerar mas tiempo, que el orden, la obediencia y la disciplina, fueran así maltratadas; proclamó, por consiguiente, una ley anti-socialista, es decir, anticristiana, por la cual prohibía las reuniones y los emblemas cristianos.

Se cerraron los locales en que se reunían, y se hizo más ó menos como actualmente en Sajoria con los pañuelos colorados.

Los cristianos fueron excluidos de todos los empleos públicos.

Y como en esos tiempos, no existían jueces tan corrompidos como se precisan, para la aplicación de leyes excepcionales, se prohibió senillamente la entrada en los tribunales á los cristianos.

Pero esta ley excepcional, no tuvo efecto, y los cristianos las arrancaron de los lugares en que estaban expuestas, y hasta se dice, que prendieron fuego al palacio del emperador.

Como represalia en el año 303, el Emperador mandó perseguir á los cristianos.

Esta persecución fué la última y por cierto tan eficaz, que 17 años después, los cristianos fueron la mayoría y el emperador Constantino, llamado el grande, por los curas, proclamó el cristianismo, como religión del estado.

FEDERICO ENGELS

Coalición de burgueses y anarquistas protestantes y católicos CONTRA EL SOCIALISMO

En cualquier parte donde impere el sistema económico-burgués, la cuestión social se desarrolla en razón directa de la concentración del capital. Es decir, que la cuestión social no es obra de un puñado de individuos que por mero capricho la crean, si no que por el contrario, son las necesidades, las que obligan á las víctimas de la sociedad presente á estrechar sus filas para luchar contra el actual estado de cosas.

Sin embargo, burgueses y anarquistas, protestantes y católicos, se esfuerzan por aniquilar el movimiento socialista.

A ese fin, en todas partes y á todas horas nos acusan de locos y ambiciosos, utopistas y descuidados, y con todo, pesa á quien pese, y caiga quien caiga, el triunfo del socialismo es una ley natural.

Pero que importa la propaganda de mala fé que hoy nos hacen desde el púlpito y desde la prensa, en las reuniones anarquistas, y en todas partes; sus argumentos son sofismas, que cual arma de dos filos, hiere más al que la esgrime que á quien va dirigida.

¿Nuestros enemigos, conocen á fondo la cuestión social, su origen y sus causas, y nuestras teorías que ellos tanto combaten?

Queremos creer que sí, pues por el modo de combatirnos demuestran una idea preconcebida, haciendo creer á los que los escuchan lo contrario de lo que nosotros deseamos.

Por ejemplo, los católicos nos acusan, con una candidez pasmosa, de querer la repartición de la riqueza actual y la igualdad en absoluto.

¿Qué cinismo!

Los burgueses dicen sencillamente, que los socialistas somos una turba de haraganes, unos locos; y que lo que debiera hacer el gobierno es perseguirnos, pues, aparte de inculcar ideas absurdas, dicen que damos mal ejemplo á los obreros amantes del trabajo.

¿Qué farsantes!

Los anarquistas, nos tildan de mistificadores, adormideras, ambiciosos que solo deseamos trepar las alturas del poder, para

luego imponernos al pueblo como hoy hacen los burgueses.

¿Que poca vergüenza!

Los protestantes reconocen las injusticias sociales, explican la concentración del capital, el malestar de la clase trabajadora, dan razón al socialismo, pero, nos combaten diciendo que somos ateos y que por lo tanto somos enemigos del bien-estar en ultra-tumba.

¿Que candidez!

¿Tiene razón de ser el socialismo?

Todos nuestros adversarios dicen que no y los anarquistas sobre todo; éstos, valiéndose de nuestros argumentos, mismos dan por inútil al socialismo y declaran la supremacía del anarquismo, en lo que los burgueses tambien están conformes. Veamos quien tiene razón y que es lo que dicen los ácratas.

La concentración del capital, en todas sus manifestaciones, llegará á un extremo que, la producción será propiedad exclusiva de una insignificante minoría, y es indudable, se establecerá una competencia que hará necesario el empleo de máquinas que produzcan muchísimo más á un precio más económico que hoy. Esas máquinas dejarán cada día á millones de obreros parados, y como es lógico, estos no podrán consumir la producción. ¿Se morirán de hambre si llegáramos á ese extremo, á esa absoluta imposibilidad de vivir, si se perdiera hasta la más remota esperanza de encontrar trabajo, en vez de humillarse como sucede hoy en aquellos países en que la miseria es muy grande, pero en los que aún se cree posible hallar siquiera un mendrugo? ¿Entonces, se entregarán los hambrientos á una desesperación sin límites, que fuerza alguna podría contener y éstos destruirán todo lo existente?

A este razonamiento anárquico-burgués, respondemos que esto no puede ni debe suceder. Es un absurdo el pensar en que llegamos á ese estado. La misma burguesía está interesada en que no suceda así, pues á ella no le conviene esa absorción, del capital, que haría imposible la existencia para toda la humanidad, aun para los mismos afortunados que reunieran en sí todas las riquezas del globo. Antes de llegar este caso, la burguesía implantaría ella misma esas reformas que nosotros hoy pedimos, aunque nunca las hubiéramos propuesto.

Luego si esas reformas son necesarias y ampliándose cada vez más, conforme el desarrollo de la mecánica las fuera exigiendo hasta llegar á la completa socialización de los medios de producción, único modo de coordinar el progreso del maquinismo con la existencia de todos, hasta de esos mismos capitalistas á los que de nada serviría el poseer lo que nadie tendría derecho á consumir (por haber efectuado el trabajo solamente la exigua minoría que el perfeccionamiento del maquinismo exigiera)—es lógico el que nosotros trabajemos por implantarlas antes que las necesidades obliguen á esa misma burguesía á imponerlas.

Por lo tanto, esto explica la existencia y necesidad del socialismo.

¿Cómo se explica que siendo tantos los enemigos del Socialismo, este se difunda y cada día sea más fuerte? Es muy sencillo: se nos ataca con sofismas, haciendo creer que nuestras aspiraciones son otras; esto despierta el interés de estudiar, y claro está! aquel que siempre le han dicho que los socialistas lejos de luchar por el bienestar de la clase trabajadora, contribuyen á que se prolongue este estado de cosas, y luego leen, estudian y se convence de que todo lo que les habian dicho era mentira, resuélvase á ingresar en nuestras filas, donde no existe tanto sentimentalismo, pero sí más realidad.

Es por esto que toda la mala propaganda redundante en beneficio de nosotros, y el socialismo triunfará á despecho de burgueses, católicos, protestantes y anarquistas.

ADRIAN PATRONI.

Es entre los ciudadanos de las comunidades refrnadas donde leyes penales, que están en manos de los ricos, son impuestas á los pobres. El gobierno, á medida que se entvejece, parece adquirir todo el mal humor de la vejez; y como si nuestra propiedad nos fuera más cara en la misma proporción en que crece, como si cu cuanto más grandes fueran nuestros temores, todas nuestras posesiones son cercadas cada día con nuevos edictos, y rodeados de horcas para amedrantar á los invasores.

GOLDSMITH—1770

El trabajo en el campo

Corroborando lo que ya se ha dicho en estas columnas, trascribimos de una carta que hemos recibido los siguientes datos y consideraciones:

El trabajo en el campo es mucho más penoso que en las poblaciones por emplearse casi en absoluto á los hombres como bestias de carga.

Es tambien más aniquilador porque la duración de la jornada es mucho más larga, pudiéndose afirmarse que empieza desde que el campesino encuentra ocupación, hasta que se marcha ó le despiden el patrón por no necesitar sus servicios. En esto no hay exageración, pues es sabido que los trabajadores agrícolas no son dueños de sí mismos ni aún durante la noche y que el descanso diario no dura, por término medio, más de 6 horas.

Las fuerzas perdidas no son reparadas en manera alguna, puesto que si la duración del sueño es corta, la alimentación es deficiente, reduciéndose esta al mate cocido—generalmente amargo—como desayuno y á la puleña ó la tumba como comida y cena. Para comer no disponen nuestros hermanos de más de 20 minutos.

Espuesto el cuerpo á la intemperie, sujeto á todas las variaciones de la temperatura y durmiendo en galpones abiertos, sin más cama ni abrigo que bolsas vacías, en contacto con los mosquitos y todos los insectos y alimañas de que está infestado el campo, el obrero agrícola se halla en peores condiciones que el de la ciudad. Si los talleres son anti-higiénicos y lo largo de la jornada produce enfermedades, la vida perpétua al aire libre, destruye el organismo del trabajador, con tanta más facilidad cuanto que ese organismo se halla combatido por una extenuante jornada de trabajo y por una alimentación desprovista de sustancias nutritivas.

En el campo los salarios son muy bajos y como compensación la ropa, que se destroza rápidamente por la clase de trabajos y el roce con los cardos, la maleza y el barro, cuesta un 50 % más cara que en la capital por lo desarrollados que tienen los órganos de la adquisitividad los comerciantes de la campaña.

El campesino es, pues, el más explotado de la clase obrera de la República, y, para, que esa explotación no deje nada que descahista roban los patronos á sus asalariados en la medición del trabajo, empleando la fanega antigua en vez del hectólitro que es la medida reglamentaria, beneficiándose de este modo con el valor de los litros que hay de diferencia entre ambas medidas y que ellos dejan sin pagar.

Esta es la existencia que llevan los jornaleros en el campo, y para que mejoren su estado, para que salgan de la miseria y la abyección en que están no cesaremos en excitar á nuestros compañeros de la campaña á que se unan, á que recapaciten sobre su situación y el derecho á la vida que tienen y se organicen en partido de clase contra esa burguesía que los mantiene en la ignorancia más supina.

Animo compañeros; muchos de vosotros conocéis los propósitos y fundamentos del socialismo y como consecuencia sabéis que es un deber de todo socialista el propagar sus ideas y el trabajar por la agrupación de los proletarios en partido de clase.

Aunque seáis pocos debéis organizaros, formar grupos ó sociedades en los puntos en que haya varios trabajadores.

LA VANGUARDIA está á disposición de todos los que quieran iniciar la formación de sociedades de oficio ó centros socialistas.

Imitad la conducta de los compañeros de Buenos Aires, Rosario, Santa Fé, Tolosa, etc. y el triunfo del socialismo coronará vuestros esfuerzos tanto más pronto cuanto más activa sea la propaganda.

El municipio de Roubaix

El 8 de mayo de 1892 los obreros socialistas de Roubaix conquistaban el consejo municipal contra todos los partidos burgueses coaligados. Los nuevos elegidos, todos obreros manuales pasaron bruscamente de la fábrica al municipio.

Por vez primera el partido obrero tenía que poner en práctica su programa. La empresa era árdua maxime no teniendo el mu-

nicipio una autonomía que lo librara de la tutela del Estado. Sin embargo la obra llevada á cabo por nuestros compañeros no ha podido ser mas brillante. A continuación damos una ligera reseña de las reformas introducidas por ellos en Roubaix.

En la segunda sección—se presentó la siguiente proposición, conforme con el programa municipal del Partido Obrero:

«Creación de cantinas escolares donde los niños puedan adquirir, á precio reducido ó gratuitamente una comilva de carne en el tiempo que media entre la lección de la mañana y la de la tarde, y distribución dos veces al año, al principio del invierno y del verano de calzado y de ropa.»

El consejo municipal socialista de Roubaix lucha con todas sus fuerzas contra la más dolorosa y la más infame de todas las miserias contra la miseria de la infancia. A estas horas ha creado 12 cantinas escolares en 12 asilos infantiles de la ciudad, y 2 nuevas cantinas cuya fundación retarda todo lo posible el prefecto del Norte con entorpecimientos burocráticos empezarán á funcionar en la escuela primaria.

Antes de la conquista de este municipio por el Partido Obrero, la Caja de las Escuelas no era auxiliada por el Consejo municipal sino con una cantidad mínima; solo una vez se distribuyeron ropas en todas las escuelas de Roubaix por valor de 4.800 francos.

En 1892, el Municipio obrero distribuyó ropas por valor de 14.500 francos; en 1893 por 18.000; en 1894 por 23.000; y en 1895 ha votado una suma de 30.009.

De este modo ha cumplido el Municipio de Roubaix el primer artículo de su programa.

Después votó las tres proposiciones siguientes.

«Introducción en las condiciones para los trabajos del Municipio, de cláusulas que reduzcan á 8 horas la jornada de trabajo, garantizando un salario mínimo de determinado por el consejo municipal de acuerdo con las Sociedades obreras y prohibición de que se especule con la mano de obra (marchandage) según lo prescribe un decreto ley de 1818.—Organización de un servicio encargado de vigilar por el cumplimiento de esta cláusula.»

«Organización de un servicio médico gratuito y de otro de farmacia á precio de costo.»

«Servicio de consulta judicial gratuita para los asuntos que interesen á los obreros.»

Las tres resoluciones anteriores, anuladas por el prefecto del Norte, motivaron el 26 de mayo de 1891 una interpelación de Julio Guesde, representante por Roubaix en la Cámara de diputados; Esta interpelación, que tuvo resonancia extraordinaria y que produjo una gran discusión parlamentaria sobre la doctrina colectivista, permitió á Julio Guesde demostrar al país, con pruebas irrecusables la ilegal y sistemática hostilidad que se hacía al Municipio de Roubaix por parte del delegado del Gobierno.

Dos artículos más del programa municipal de Lyon fueron aprobados por el municipio de Roubaix; á despecho de las vejaciones del prefecto.

«Creación de baños y lavaderos públicos y gratuitos.»

«Retribución de los esbirros obreros (pruñ-hombres) con un sueldo que les asegure su completa independencia en frente de los patronos.»

Ademas, los socialistas de Roubaix obtuvieron de la administración de Correos y Telégrafos, mediante el pago anual de 3.000 francos un servicio telegráfico y telefónico permanente, que el Municipio reaccionario anterior no habia podido conseguir. Este servicio permanente presta á los habitantes de Roubaix—incluso á la clase patronal—grandes beneficios.

Tambien elevaron de 3 á 4 francos el salario de los obreros del Ayuntamiento, sin descontarles los días de fiesta ó cuando están enfermos. A la vez acordaron retribuir á dos médicos para que los asistieran en sus dolencias y les facilitasen los remedios necesarios.

Han establecido muchas escuelas en los barrios más pobres y mejorando muchísimo las calles de estos barrios.

La edad de admisión de los ancianos en el Hospicio la han bajado de 70 años á 65.

Por otra parte, algunos gastos de relativo lujo, tales como los jardines públicos, subvenciones á las bandas musicales, etc, no han experimentado ninguna rebaja,

Das palabras sobre la Hacienda Municipal. Desde el principio de la Administración socialista los ingresos aumentaron, como lo prueban las siguientes cifras.

TOTALES DE LOS INGRESOS ORDINARIOS		
1891	1892	1893
4.021.281,37 fr.	4.038.926,96 fr.	4.476.565,53 fr.

Por tanto, los ingresos ordinarios han aumentado de 1891 a 1893, francos 455.281,16. El mayor aumento—295.213 francos—corresponde principalmente al impuesto de consumos. Má haré notar que la clase obrera no ha tenido que soportar este gravámen.

Dicho ingreso proviene de un recargo establecido sobre los vinos, que no son objeto de consumo para los obreros del Norte, y de las patentes que pagan los cerveceros. Al cumplir el primer año de su mandato, los consejeros socialistas notaron que en el pago de dichas patentes se había defraudado á la ciudad 200.000 francos y se apresuraron á hacerlos ingresar en las arcas municipales.

Las entradas extraordinarias han tenido también, aumento.

TOTALES DE LAS ENTRADAS EXTRAORDINARIAS		
1891	1892	1893
589.179,82 fr.	687.099,61 fr.	812.638,35 fr.

Tal es, rápidamente bosquejada, la obra del Consejo municipal socialista de Roubaix en los dos años que han transcurrido desde su elección. Eso han sabido hacer en dicho tiempo aquellos trabajadores. Entregamos su tarea á la discusión de todos los hombres de buena fé.

El maquinismo

El segundo informe anual (año 1891, de la Oficina de Estadística de Nueva York contiene las cifras siguientes, que expresan, para ciertas industrias, la medida en que el trabajo de las máquinas sustituye al trabajo de los hombres:

Carpinteros.....	15 por 100
Obreros empleados en la confección de vestidos.....	50 —
Camiseros.....	30 —
Trabajadores empleados en la fabricación de tirantes.....	33,5 —
Panaderos y pasteleros.....	20 —
Ebanistas.....	35 —
Sombrereros.....	50 —
Trabajadores en esparto.....	60 —
Caldereros.....	43,5 —
Herraderos.....	33,5 —
Zapateros.....	37 —
Marineros.....	50 —
Idem de buques de vela.....	30 —
Encuadernadores.....	31,5 —
Tipógrafos.....	41 —
Fundidores de caracteres.....	50 —
Cinteros.....	40 —
Grabadores en madera.....	20 —
Toneleros.....	62,5 —

Esta eliminación rápida de los hombres por las máquinas en todos los ramos de la producción concluirá inevitablemente por abrir los ojos á los trabajadores que esperan todavía que el mejoramiento de sus condiciones pueda realizarse, en el actual régimen social, por la organización de Sociedades de resistencia que empleen exclusivamente como arma la huelga.

Ella les hará comprender que el desenvolvimiento prodigioso del maquinismo exige el empleo de la acción política para disminuir la explotación que sufren, y que su emancipación no puede obtenerse de otra manera que haciendo que esas máquinas y demás medios de producción se transformen en propiedad colectiva ó social.

Aunque el asombroso progreso del maquinismo ocasione hoy ininidad de males á la clase obrera, concluirá por dar á ésta todas, absolutamente todas las condiciones que necesita para librarse del yugo capitalista.

MOVIMIENTO DEL EXTERIOR

PORTUGAL

Los días 25, 26, 27 y 28 del pasado se ha celebrado en Lisboa un Congreso socialista con el principal objeto de protestar contra las doctrinas y manejos del partido clerical.

FRANCIA

En la elección para senador verificada en el departamento del Norte, el socialista Moreau ha obtenido 101 votos, cifra verdaderamente importante dado el sufragio restringido que se emplea para elegir los miembros del Senado.

Los enemigos del Partido Socialista afirmaban que no reuniría arriba de 50 votos. Con motivo de esta elección ha sido verificado en Lille una manifestación obrera en que han tomado parte musicas de ésta ciudad y Roubaix, celebrando á las cuatro de la tarde en el Hipódromo un *meeting*, al que acudieron más de 4.000 personas.

Este fué presidido por Moreau, teniendo de asesores á Carrette, alcalde de Roubaix, y á Gh-squiére.

Usaron de la palabra Millerand, Prudent-Dervillers, Sembat, Gerault-Richard, Viviani, Carnaud y Guesde, que leyó el siguiente orden del día:

«Los electores, reunidos en el Hipódromo de Lille el 23 de junio, en número de 4.000 felicitan á los 104 electores senatoriales que han descargado hoy el primer sobre el Senado, esa ciudadela levantada por la República capitalista contra las reivindicaciones populares; agradecen á los diputados del grupo socialista de la Cámara la propaganda desinteresada que hacen por todo el país, y se comprometen en las próximas elecciones cantonales y legislativas á agregar nuevas victorias á las ya alcanzadas y á mantener así el departamento del Norte á la cabeza la Francia socialista.»

Por unanimidad fué aprobada, disolviéndose después la reunión en medio del mayor orden.

—Los obreros metalurgistas de Lyon, que estaban en huelga desde el 3 de mayo, han obtenido un completo triunfo.

Entre las mejoras alcanzadas enéntase: subida de salario, aumento de 50 por 100 para las horas suplementarias, pago por semanas (antes era por quincenas) y otras.

ESTADOS UNIDOS

Después de una corta huelga, los litógrafos de Nueva York han conseguido abolir el trabajo á destajo y sustituirlo con una retribución semanal fija.

ESPAÑA

Se han declarado en huelga 2.000 tejedores de Alcoy que reclaman un pequeño aumento en el precio de la mano de obra de ciertos géneros.

La huelga que sostienen los obreros del gremio de construcción de Orense, está asumiendo grandes proporciones.

El presidente de la sociedad fué reducido á prisión, pero en vista de entereza de los huelguistas, fué puesto en libertad.

El partido socialista demostrando la importancia que tiene la lucha económica, ha enviado á Orense uno de los compañeros de la Coruña.

Han empezado á abrirse listas de suscripción en toda la península para ayudar á los huelguistas.

ABUSOS PATRONALES

Recibimos la siguiente carta, que publicamos sin comentarios, por estar en ella bien comentando el hecho que la ha motivado.

Compañeros de LA VANGUARDIA: Espero se hagan eco del abuso policiaco-patronal que voy á referirles.

Una pobre costurera domiciliada en la calle Independencia 1551, ha sido reducida á prisión, después de estar detenida algunas horas en la comisaría 6ª, porque no queriendo pagarle el patron de la camisería Moreno y Santiago del Estero el precio convenido (\$ 6) por la docena de camisas, se negó á entregarle estas.

El comisario, á mi ver, debió considerar que las relaciones entre obrero y patron, son en cierto modo relaciones comerciales, no estando obligado el que confecciona un traje, por ejemplo, á entregarle mientras no se le pague su trabajo como sin esta condición no lo entrega el patron al cliente), y por tanto, correspondía que la policía se desentendiera del asunto.

Si quiso hacer justicia, (porqué dejó de informarse, ya que no de los términos de convenio entre el patron y la costurera, del precio corriente para la confección de camisas? El proceder del comisario de la sección 6ª

demuestra que la policía sirve, más que para garantizar la seguridad y el orden, para proteger abiertamente á los ricos, aun alterando la tranquilidad de los pobres, culpables solo de ser enérgicos en la defensa de sus derechos.

UN OBRERO

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ CENTRAL

El lunes 1 del corriente se reúnen los miembros de este Comité á las 8 p. m. en su local Victoria 1398.

CLUB SOCIALISTA DE BALVANERA

El domingo pasado celebró asamblea este club. Aprobóse la carta orgánica y eligióse el Comité, quedando éste formado así: Secretario general, J. Charón; de actas, A. Gimenez; Tesorero, O. Rebardi; Contador, A. Varela; Vocales: M. Fernández, J. Fernández y Mendionde.

MOVIMIENTO GREMIAL

CARPINTEROS Y ANEXOS

El domingo empezó esta sociedad á discutir el nuevo reglamento, quedando aprobado la mayor parte de él.

REUNIONES OBRERAS

Federación obrera

Los delegados de las Sociedades adheridas á la Federación se reunirán el 9 del corriente á las 8 p. m. en el local Victoria 1398, para aprobar definitivamente el reglamento y tomar resoluciones de importancia.

Sastres

Se ruega á todos los obreros de este gremio y especialmente á los que forman parte de la sociedad concurran á la asamblea general que celebra mañana en el salon-chalet Maipú y Cangallo á la 1 p. m. para discutir la siguiente:

Orden del día

- 1º Lectura y aprobación del acta anterior
- 2º Balance general de cuentas correspondientes á los meses de Mayo y Junio Julio.
- 3º Tratar si la sociedad debe ó no cambiar de local y si debe continuar con el taller social.
- 4º Proposiciones varias.

Carpinteros y anexos.

Mañana domingo celebrará asamblea general este gremio á las 2 p. m. en el nuevo local social Victoria 1398. Se recomienda puntual asistencia.

Correspondencia Administrativa

Saladillo—P. R.—Se le servirá como pide. Santa Fé—T. S.—Si gusta se le pueden enviar algunos números para la venta.

Id.—G. S.—Mandamos 2 S. y C. P., 6 Gritos, 3 retratos de Marx y 3 de De Felice. El Capital, hasta septiembre no tendremos.

Córdoba—R. C.—Tomamos nota de su carta. Escribimos por correo.

Arenales—E. Olavarria.—Recibimos su giro de 12 pesos, Escribimos carta.

Rosario—M. B.—Se ha recibido su carta y giro. Mandamos las nuevas suscripciones.

Santiago del Estero — Se ha recibido su carta, y los artículos se publicarán en el próximo número.

Pehuajó — J. Arday — Recibimos \$ 1. Mercedes — Marín — Se envían los folletos que pide.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Central, Victoria 1398
Centro Socialista Obrero, Victoria 1398
Centro Universitario Socialista, Victoria 1398

Centro Socialista Revolucionario California 1450 (Barracas al Norte)

Club Vorwärts, Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera Matheu 71

Fascio dei Lavoratori, Mathèy 71

Les Egaux,

Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa

Fe., Calle Gobernador Crespo, esquina Fujú número 602.

SOCIEDADES DE RESISTENCIA

Albañiles y anexos...	Ayacucho 760
Sección Barracas....	California 1316
Id Id Belgrano....	25 de Mayo 7382
Bodegueros y Licoristas.....	Viamouté 956
Carpinteros y anexos.	Victoria 1398
Constructores de carruajes y anexos....	Rincon 1141
Carpinteros de ribera	Sto. y P. M. (Boca)
Caldereros.....	Id. Id.
Calafates.....	Id. Id.
Galponeros.....	Cangallo y Maipú
Dependtes. almacén..	Estados Unidos 642
Escultores.....	Paraná 1215
Estivadores.....	(Boca)
Mosaiquistas.....	Ayacucho 760
Fideleros.....	Matheu 71
Herreros, mecánicos y anexos.....	Victoria 1398
Sucursal Barracas..	Australia 1131
Hojalateros, gasistas y anexos.....	Victoria 1398
Marmoleros.....	Ayacucho 760
Moldeadores en tierra romana.....	Junin 1413
Panaderos.....	Cuyo 1327
Pintores.....	Andes 450
Id. Sucursal Bar...	California 1450
Picapedreros.....	Villa Crespo
Sastres.....	Córdoba 1584
Sastres.....	Concordia (P. E.-R.)
Sastres.....	Bragado P. Bs. As.)
Tabaqueros.....	Victoria 1398
Talabarteros.....	Buen Orden 868
Tapiéros.....	Alsina 1486
Tipógrafos.....	Victoria 1398
Torneros.....	Cuyo 1327
Toneleros.....	Victoria 1398
Tejedores.....	2º Cuyo y Serrano
Triereros.....	Ayacucho 760
Yeseros.....	Uruguay 45

BIBLIOTECA

DE

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Socialismo y Ciencia positiva, por Enrique Ferrri.....	1.00
Estudio sobre el socialismo científico, por Gabriel Deville.....	0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por De Amicis.....	0.20
Ley de los salarios, por Julio Guesde.	0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por Engels.....	0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por Pablo Lafargue..	0.20
Manifiesto Comunista, por Carlos Marx y Federico Engels.....	0.15

EN IDIOMA ITALIANO

G. Oggero—Il Socialismo.....	0.15
Filippo Turati—Le otto ore di lavoro	0.10
Lo stesso—Rivolta e rivoluzione	0.10
Dario Papa—Un'audiencia al tribunale di guerra.....	0.05
S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo.....	0.10

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

OTRA.—En las remesas de folletos que se hagan al interior se cargará el franqueo.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos desuscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse á *El Socialista*.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mn por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

Centro Socialista Obrero

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.